

PIDAMOS al PRESIDENTE

que cumpla su palabra y establezca el impuesto sobre la renta. Hagámosle saber que el pueblo en masa lo apoya si se decide a establecer ese tributo.

PRIMERO DE MAYO DE 1939

POR LA DIGNIDAD HUMANA, POR EL ENNOBLECIMIENTO DEL TRABAJO

Trabajadores de Costa Rica, una feliz coincidencia hace que la gran Fiesta del Trabajo y la fecha en que celebramos los centroamericanos la renición del bucanero Walker, sean un mismo día: el Primero de Mayo.

Para los centroamericanos, y muy especialmente para los costarricenses, esta fecha, que señaló el fin del aventurero esclavista tiene un profundo sentido de libertad ganada mediante el heroico sacrificio de nuestras tropas, de nuestro pueblo, en aquellas valientes jornadas del 56 y 57.

Y esa libertad cimentada, con la sangre de nuestros abuelos es nuestro más caro patrimonio y ha de ser así mismo el tesoro mayor que hemos de entregar, no sólo intacto, sino aumentado a nuestros hijos. Bueno es volver los ojos al pasado para buscar en él las normas de dignidad humana que nos dieron los mayores pero no sólo para contemplarlas con la gratitud de los que ahora somos beneficiados por ellas, sino para incompararlas a nuestras conciencias y con vertirlas en fuerza actuante, que viniendo del pasado, operen en el presente y se acrecienten para el porvenir.

Si nuestros abuelos tuvieron una tarea de lucha que supieron llenar sin vacilaciones nuestro tiempo nos plantea las tareas que a nosotros nos corresponden y que debemos a nuestra vez acometer con bríos de hombres conscientes. Mucho hicieron nuestros antepasados, pero a nosotros nos corresponde superarlos, o por lo menos igualarlos.

Si en aquellos años se alzaba ante Centro América el fatídico invasor amenazándonos con las cadenas de la esclavitud y con el trato de esclavos, si en aquel entonces nuestra pequeña democracia se encontró obligada a la defensa de sus instituciones amenazadas por el

invasor bucanero, en esta hora, se alza sobre el mundo un poder esclavizante que amenaza a todas las naciones: el fascismo tiende a suprimir del mundo las democracias para convertir las en esa cosa monstruosa y absurda que es el totalitarismo, negación de los más esenciales derechos del hombre.

El enemigo es mil veces más poderoso que el del pasado, el peligro es mil veces superior y por lo tanto nuestra decisión de lucha ha de ser más grande y más inquebrantable. Ahora nos toca colocar nos, con todos los pueblos libres del mundo, del lado de la dignidad humana, de la cultura y de la civilización, contra los poderes que encarnan la esclavitud, la abyección, la barbarie y el retroceso.

El enemigo común de los pueblos libres es el fascismo. Y el trabajo, si no lo ejercitan los hombres dentro de la mayor libertad, dentro de las normas que los pueblos libres ofrecen a los trabajadores, a fin de que su esfuerzo diario se realice cada vez más con firmeza a un espíritu de justicia social, el trabajo, decimos, en los pueblos sin libertad en las naciones sometidas al capricho de las tiranías apoyadas en la armas se convierte en un instrumento de tortura semejante al que realizan los esclavos en provecho de los amos.

Nosotros los trabajadores de Costa Rica debemos en este Primero de Mayo, afirmar ante la conciencia nacional, nuestro derecho a ser un pueblo de trabajadores libres que repudiamos por indignos, por injustos, por esclavizantes, los principios fascistas.

Nosotros los trabajadores de Costa Rica, tenemos que decir en este Día de los Trabajadores que estamos por la democracia, por su progreso y por su ampliación. Debemos alzar nuestras voces para que se

sumen a las voces de nuestros millones de hermanos que en todas las naciones del mundo están en las filas de la libertad y de la democracia.

Y la democracia se afirma viviéndola, se afirma con actos, con acciones. La libertad es un estado de vitalidad permanentemente renovado. Que los trabajadores de Costa Rica aprovechen el Primero de Mayo para hacer sentir a la nación su fuerza viva: su fuerza capaz de ser el sostén de nuestras hermosas tradiciones de libertad, su fuerza capaz de hacer ciertas en el presente las conquistas realizadas, y de alcanzar otras mayores conquistas para el porvenir.

Trabajadores de Costa Rica, recordad que en el pasado muchos de nuestros hermanos cumplieron su deber; recordad que fué en Chicago donde la lucha por la disminución de la jornada de trabajo desató la persecución contra aquellos que la promovieron y que en su lucha libertaria no cesaron ante la misma muerte; recordad los nombres de esos hermanos nuestros caídos en la brega luchando por dignificar al hombre y por remediar su condición de animal de trabajo: Spies, Parsons, Ling, Engel, Fielden, Fischer, Neebe y Schawab.

Desde ese 1886 hasta ahora, del trabajador no ha sido vanopodemos decir que la lucha Muchos han caído, pero millones han seguido adelante, impulsados por la conciencia de su lucha justa, por el sentimiento histórico que dice el camino que ha de seguir la humanidad en su marcha ascendente.

Trabajadores de Costa Rica, en este Primero de Mayo enviemos un mensaje de fraternidad a los pueblos oprimidos por el fascismo, al gran pueblo español, traicionado y vendido; al gran pueblo chino, agitado en la lucha contra el imperialismo japonés; a los millones de Checos libres que ya se compactan para secudir el yugo de Hitler; a los millones de alemanes y de italianos que sufren en las cárceles y en los campos de concentración por el crimen de ser leales a su conciencia de hombres libres.

Saludemos también en este día a los millones de trabajadores que están firmes ante la amenaza fascista y que están dispuestos a unirse en una sola fuerza gigantesca para aplastar al monstruo de las dos cabezas y libertar al mundo de la vuelta a la caverna.

VISITE EL

Café Alvarez

El Mejor Restaurant y el Mejor Servicio.

Actividades de nuestra fracción municipal

Reorganizado el Buró de Política Municipal, nuestra fracción ha comenzado la realización de una serie de proyectos que estaban en estudio del Buró. Ofrecemos a continuación un detalle de tales proyectos, aprobados debidamente por la Municipalidad de San José.

Existía un acuerdo municipal, por el cual se ordenaba la nivelación de la Plaza de la Escuela República de Chile en el mismo Barrio Luján, plaza que es necesaria para la expansión de los escolares y para la sanidad misma del Barrio. Presentamos la moción para la ejecución inmediata de la obra, que fué aprobada. En la misma forma, se acordó, a moción nuestra el acondicionamiento de la Plaza Jiménez Oreamuno, verdadero pulmón del Barrio Keith, y utili-

lles 19 y 17 Sur, Barrio Luján, en las que pequeñas parcelas de terreno atravesadas en el curso de las calles, impiden su arreglo y la facilidad del tránsito. Nuestra fracción propuso el nombramiento de una comisión para tratar de solucionar el problema con los propietarios de esas parcelas, teniendo en cuenta la necesidad del debido acondicionamiento de las calles.

El problema del agua para el vecindario de Cascajal, Paso Ancho, etc., fué también resuelto a iniciativa nuestra ordenándose establecer un circuito entre las cañerías de Paso Ancho y de San Francisco de Dos Ríos, uniendo ambos ramales, partiendo del puente del Tiribí (carretera a Desampados) hacia el final de la cañería de Paso Ancho.

El control de la debida ejecución de las obras acordadas es otra de las cuestiones que merecen nuestra atención. En ese sentido presentamos, y fué aprobada una moción para pedir a la Secretaría Municipal y al Ejecutivo Municipal un detalle de los acuerdos de la ejecución de los mismos.

Se presentó luego la queja de la Junta Progresista del Barrio Carit por el atraso en los trámites de las notas que esa Junta, y en general todos los asuntos sufren en la Oficina del Ejecutivo o en los diversos departamentos municipales. El c. Guzmán razonando su moción, en el sentido de que los asuntos en estudio no se retrasen más de ocho días, hizo cargos al Ejecutivo y a los Jefes de Departamento por ese retraso, que en el fondo a quienes perjudica a los vecinos interesados y a las barriadas que necesitan con urgencia que se resuelvan sus problemas. En este punto, el Regidor Loria dice que no la vota por cuanto esa moción encierra un cargo para el Ejecutivo Municipal!!! Es decir, a este señor Loria le importa más la susceptibilidad del Gobernador que las necesidades de los barrios de San José. El compañero Guzmán, atacando la posición de Loria, hizo ver que se le cataba dando a la moción sentido político que no tenía, y que una vez más, se estaban posponiendo los intereses de la comunidad a los intereses de la política barata pero son las cosas de la política, que obligan no sólo a ciertos regidores a tragarse las palabras sino a convertir al Gobernador en algo ineluctable!!!

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 337

SAN JOSE, COSTA RICA
Lunes 1º de Mayo de 1939

¢ 0.10 Ejemplar

Nuestros gobiernos han hecho poco por la agricultura en Costa Rica a pesar de que vivimos exclusivamente de ella

POR MARCOS ARENAL

A pesar de que Costa Rica vive exclusivamente de la Agricultura, y de que en ella está su porvenir, nuestros gobiernos han hecho muy poco por ella limitándose exclusivamente a librar de derechos de importación los implementos agrícolas y otros artículos semejantes y a dictar leyes proteccionistas.

Fuera de la creación de la Sección de Crédito Agrícola del Banco Nacional, que se debe al actual Gobierno, no ha sido dado a nuestra Agricultura ningún otro impulso que pueda recibir el nombre de tal.

El cultivo de las diferentes plantas y la crianza de los animales las efectuamos de manera muy empírica; de allí que resulten muchas de esas prácticas culturales más bien perjudiciales que provechosas. Son malas prácticas las palmas en los cafetales y la poda que se hace corrientemente en el café y en los árboles que le dan sombra y constituyen una de las principales causas de la baja producción media por manzana que tenemos en el país.

terneros se debe principalmente a la alimentación deficiente y a la falta de higiene, causa de que se llenen de parásitos intestinales. Nuestros terneros debieran pesar 250 libras a los seis o siete meses de edad y ese peso no es alcanzado actualmente sino cuando tienen uno a dos años.

Cosa parecida podríamos decir de los cerdos, los cuales alcanzan entre nosotros un peso de 100 Kgs. más o menos al año o año y medio de edad; mientras que con cerdos seleccionados debidamente, con alimentación y cuidado adecuados podríamos obtener ese peso a los seis meses de edad.

El mejoramiento de nuestra Agricultura no puede efectuarse con medidas aisladas, sino por medio de un plan científico puesto en práctica por instituciones que trabajen en una forma coordinada. Las instituciones existen ya: Sección de Crédito Agrícola del Banco Nacional y Centro Nacional de Agricultura. Lo que necesitamos es que trabajen de acuerdo en la realización de un plan.

El Crédito Agrícola no puede llenar su función debida,

mientras no tengamos Ingenieros Agrónomos Regionales y Estaciones Agrícolas Experimentales, (ambos serán parte del C. N. A. Centro Nacional de Agricultura) que estudien todos nuestros problemas, que enseñen de una manera objetiva (Granjas Modelo) las mejores prácticas agrícolas que proporcionen semillas de las variedades que por experimentación en cada zona hayan resultado las más adecuadas y que también digan al agricultor la cantidad que debe sembrar de cada cultivo de acuerdo con la fertilidad del suelo y para establecer un control de la producción. En fin, estas dos secciones del C. N. A., tienen como objetivo procurar que el agricultor produzca el máximo que pueda producir, con la mayor probabilidad de éxito y con la mayor economía. Obteniendo se éste se logra la mayor ganancia para el agricultor y el mayor beneficio para el país en general.

De las dos Secciones del C. N. A. la primera que debemos crear es la de Ingenieros Agrónomos Regionales porque por su condición es la que más ne-

cesitamos. Su labor será de gran trascendencia para combatir la rutina y destruir el empirismo que existe en nuestras prácticas agrícolas. Esta Sección Granjas Modelo y Servicio de sementales, estudiará los problemas de la zona hasta donde le permita su misma condición. Para crear esa Sección necesitamos antes que nada una buena Escuela de Agricultura, que cuente con campos de experimentación y laboratorios, donde los estudiantes aprendan a investigar y practiquen y estén en contacto directo con la agricultura y sus problemas. Se necesitan además profesores especializados en las diferentes ramas de la agricultura, por lo cual creemos que es de necesidad inmediata crear las becas necesarias para que Ingenieros Agrónomos vayan a especializarse al exterior.

Cuando tengamos esa Sección bien encaminada, podremos pensar en el establecimiento de Estaciones Agrícolas Experimentales que serán la culminación del plan y que vendrán a asegurar la renovación constante de nuestra agricultura.

zado por los clubs deportivos del citado barrio para sus juegos y entrenamientos. En esa plaza se había desviado el curso de una acequia para la construcción de una alcantarilla, pero se había dejado abierta la zanja. Por el acuerdo aprobado, se procederá a cerrar la zanja.

La presa llamada de la Fundación, en las proximidades del Barrio Iglesias Flores, significa una plaga de zancudos para todo ese vecindario. Nuestra fracción atendiendo a la necesidad de la destrucción de la mencionada presa, propiedad de don Rodolfo Traube, propuso el nombramiento de una comisión para que se entre viese con el señor Traube, con el fin de obtener la autorización para hacer desaparecer la presa.

El problema de las fajas de tierra necesarias para la apertura o acondicionamiento de las calles, se presenta a cada momento. Es el caso en las ca-

FOTOGRAFADO

CAEZAS

El más moderno y mejor equipado del país.
75 varas al Sur de la Central.
Apartado 1146 Teléfono 4380